

Der Tauern

BEITRÄGE ZUR KULTUR- UND HEIMATGESCHICHTE HOHENTAUERN
HERAUSGEBER: DR. ALOIS LEITNER, 8785 HOHENTAUERN 23. Juni 2008 / Nr. 54

Auf den Spuren von Jakob Eduard Schmölzer

Dr. Alois Leitner / Hohentauern



Abb.1: Hohen Tauern (A.Schmölzer-Jakob-Eduard-Slg.-M4-Nr.038, StLA), ca. 1860
(Originalgröße: 180x255)

Dass Hohentauern sehr früh schon zum Anziehungspunkt für Bergsteiger wurde, ist bekannt. Dass es aber auch von namhaften Künstlern wie beispielsweise Jakob Eduard Schmölzer besucht und malerisch festgehalten wurde, ist weniger bekannt.

Wenngleich es in Jakob Eduard Schmölzers Biographie keinerlei Aufzeichnungen über einen längeren

oder mehrmaligen Aufenthalt in unserer Region gibt, so sprechen doch die vier von ihm geschaffenen Bilder von Hohentauern für sich.

Jakob Eduard Schmölzer wurde 1812 in Graz geboren. Nach einer Handelslehre war er zunächst als Steuerberater und später als Verwalter des Schlosses Oberkindberg, dessen Besitzer Heinrich Reichsgraf von Attems war, tätig.